

## 令和5年度 茅野市立東部中学校 学校運営協議会 計画

## 1 学校教育目標・重点目標

## (1) 学校教育目標

豊かな人間性と創造性を培う教育 『開拓』『敬愛』『連帯』『感動』

## (2) 重点目標

『自他を大切にし 主体的に取り組む生徒の育成』

「**幸 動**」(こうどう) ~自分から 自分とみんなの 幸せのために~

**重点1** 自ら学びに向かい、共と深めあう豊かな学びの構築

確かな学力の定着

**重点2** 自分を大切にし、温かい他者意識のある仲間づくり

豊かな心の育成

**重点3** 地域の一員として地域づくりに参画できる生徒

郷土愛（市民性）の育成

## (3) 学校目標・重点目標とのつながり

地域の一員として地域づくりに参画できる生徒



東部中学校コミュニティ・スクール [玉川地区子育て部会 C S 分科会との連携]



## 2 令和5年度の活動（運営委員会）

## (1) 第1回運営協議会 令和5年 6月16日（金）【本日】

- ・今年度のコミュニティ・スクールの活動、学校運営協議会について

## (2) 第2回運営協議会 令和5年12月22日（金）

- ・「開拓の時間発表」
- ・懇談会

## (3) 第3回運営協議会 令和6年 2月13日（火）

- ・学校自己評価について
- ・懇談会

## 3 各種活動

コロナ禍による様々な活動の自粛、中止、延期、等を経験した3年間がここで大きく変化をしようとしている今年度は、昨年度までの活動を基に、組織も新たに、どのような活動を行って行かれるかを実際に活動を進めながら検討していく。その中で、生徒が地域との繋がりの中で、自己有用感、自己効力感を感じることのできる活動として、「防災」「福祉」的な視点を持った活動について、その可能性を探っていきたい。

**〈参考〉 昨年度活動実績**

## ○学習支援部 ・総合的な学習の時間 ・教科学習への支援 ・休業時の学習支援



総合的な学習で「地域のプロ」の方を捜していたところ講師の方を捜して派遣してくださいました。また、生徒の作成した「レシピ」の市内設置や生徒の制作物を保育園等につなぐなど、生徒の学びが広がる支援をいただきました。

○活動支援部 ・あいさつ運動 ・でいらぼっち（読み聞かせ） ・生徒会活動 ・部活動



家庭科部の七夕飾りを保育園に送る活動、でいらぼっちの方の読み聞かせ、玉川、泉野、豊平地区の方によるあいさつ運動、また、生徒の発想による地域に出てのあいさつ活動はコロナのため実施できませんでしたが、校地でのあいさつ運動に切り替え、生徒会役員中心に行いました。また、文化祭で使用した花を地域に届けたいという思いを具体的な活動とし、CSの方々の協力で、保育園へ届けることができました。

○環境、見守り部 ・PTA 施設部と連携 ・PTA 校外指導部と連携

広範囲にわたる校地内の様々な整備を PTA 施設部の方との連携で行うことができました。また登下校の見守り等、毎日の見守りをしていただいている。

○キャリア教育部 ・職業講話 ・ワークショップ ・職場体験学習への協力



地域の協力を得て、様々な職種で、様々な体験をさせていただきました。実際に地域の職場で体験することで、多くの学びを得ることができました。

○家庭教育支援部 ・家庭、地域の教育力向上のための研修（玉川子育て部 SC 部会との連携）

◇ 玉川コミュニティ「子育て支援講座」への参加

・6月30日(木)

「熱中症や不慮の事故（転倒・転落・窒息など）の初期対応について」

講師：松本夏実先生：諏訪中央病院医師

・10月5日(水)

「知っておきたい虐待の基本」～早期発見・どういうときに疑うか～

講師：佐藤広樹先生：諏訪中央病院小児科部長

・10月28日(金)

「思春期」～東部中学校・保健講演会～

講師：武井義親先生：諏訪中央病院医師

・12月8日(木)

「コロナに負けずにすくすく子育て」

講師：奥知久先生：前諏訪中央病院医師



10月は CS と PTA 保健厚生部と連携をし、本校において、全校生徒と、希望する保護者を対象に講演を行いました。中学生にとって身近な「思春期」についての講演で、生徒の感想からも、よい学びができたことが伺えました。

4 その他の活動

「ぬくもりレター」

「たまがわっ子ニュース」への参加

「みんなの給食」巡回展示 槻木廻り舞台参加



高齢者への宅配おせちの掛け紙と添える手紙をボランティア委員会、美術部、家庭科部、多くの自主的に参加した生徒たちが協力し、作成しました。高齢者の方より、お礼のお手紙をいただき、心が温まりました。また、「たまがわっ子ニュースでは、「八ヶ嶺祭特集号」をはじめ、多くの発信をしていただいております。「みんなの給食」は、中学生にとっては、懐かしさもあり、給食を通して繋がりを感じられる企画となりました。3年ぶりに開催された「槻木廻り舞台」に吹奏楽部が参加をさせていただきました。地域の方に演奏を聴いていただける大切な機会となりました。

※コロナ禍により実施できなかった、小泉山の開山祭、「ケヤキフェス」への参加も予定されていました。今年度「小泉山開山祭」は、5/27に実施済み。

# 令和5年度 東部中学校 学校運営協議会（コミュニティ・スクール）組織図

